



## Instalan en San Lázaro el Grupo de Amistad México-Perú



### Boletín No.1776

#### Instalan en San Lázaro el Grupo de Amistad México-Perú

Con el objetivo de reforzar las relaciones bilaterales entre México y Perú, que datan de hace casi dos siglos, este jueves se instaló en la Cámara de Diputados el Grupo de Amistad con aquella nación.

El diputado Pedro Garza Treviño (PAN), presidente del Grupo de Amistad México-Perú, dijo que, aunque hay una gran distancia entre ambas naciones, existe fuerte semejanza por el idioma y porque son países herederos de las civilizaciones más antiguas.

Precisó que las relaciones diplomáticas entre Perú y México datan de 1832, hace más de 180 años, cuando se suscribió el Tratado de Amistad, Comercio y Navegación.

“Perú y México son socios comerciales importantes, ya que en los últimos 18 años el intercambio ha crecido 8 veces. Perú es el segundo destino en América de las inversiones mexicanas y el primero de la Alianza del Pacífico”, detalló.

Además, destacó que “el aumento del comercio bilateral ha sido espectacular en los últimos años y en la actualidad llega a 3 mil millones de dólares; a su vez, las exportaciones peruanas en los



últimos años han crecido 70 por ciento y las inversiones mexicanas han alcanzado 20 mil millones de dólares en el Perú”.

Garza Treviño recordó que, además de compartir el idioma, ambos países coinciden en una nutrida tradición literaria al haber aportado dos premios Nobel de Literatura: Mario Vargas Llosa y Octavio Paz.

México y Perú, agregó, comparten una agenda que privilegia el desarrollo incluyente, el fortalecimiento institucional, el crecimiento económico sustentable y la construcción colectiva de acuerdos globales.

En su intervención, el diputado vicepresidente del Grupo de Amistad, José Alejandro Aguilar López (PT), aseguró que México es la segunda patria de los peruanos que por diversas razones han migrado a las tierras del “Anáhuac”, donde siempre encuentran la solidaridad y fraternidad del pueblo mexicano.

Por su parte, la diputada Macarena Chávez Flores (PRD) se comprometió a impulsar esta relación bilateral desde los ámbitos comerciales, económicos, científicos, culturales y turísticos.

Al evento también asistieron las diputadas Taygete Irisay Rodríguez González (MC); Mariana Gómez del Campo y Ana María Balderas Trejo, ambas del PAN, además de los legisladores Héctor Castillo Olivares (PAN), Rodrigo Fuentes Ávila (PRI) y Marco Antonio Almendáriz (PAN).

### **Embajador de Perú**

Manuel Gerardo Talavera Espinar, embajador de la República de Perú en México, consideró que la relación bilateral ha logrado resultados positivos en materia económica y en cooperación para la lucha contra la corrupción y el narcotráfico.

Dijo que se ha trabajado para el fortalecimiento y desarrollo de la agenda 2030 de las Naciones Unidas, a fin de disminuir la brecha entre ricos y pobres, así como evitar el deterioro del medio ambiente.

Con esta relación bilateral, añadió, se ha creado una infraestructura institucional desde 2015 mediante el Acuerdo de Asociación Estratégica para fortalecer la relación económica, política y de cooperación entre estados y pueblos.



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**BOLETINES**

29/04/2022

LEGISLATIVO

Para cumplir el artículo 46, numeral V, de la Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos y el Acuerdo de la Junta de Coordinación Política, las y los diputados federales y el embajador de la República de Perú, Manuel Gerardo Talavera Espinar, suscribieron la declaratoria de instalación del Grupo de Amistad.